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日，

中央芭蕾舞团携

首演于
!#$%

年

的芭蕾舞剧《红

色娘子军》回到

该剧的“故乡”

海南，在海口市

万绿园举办慰问

演出。

随后该剧还

将在海南省歌舞

剧院、琼海市、

三亚市以及三沙

市巡演。

新华社记者
张 铖摄

《红色娘子军》“归乡”演出

!

月
"

日，安徽省合肥市滨湖世纪社区食堂对辖区居民开放。辖

区儿童、老人、残疾人等可获补贴。 新华社记者 刘军喜摄

本报北京
!

月
"

日电（记者姜洁）日前，监察部就
&

起危害食品安全责任追究典型案例发出通报，强调确保广
大人民群众“舌尖上的安全”。针对一些地方发生的食品质
量安全事件，监察部组织力量专门进行重点督办，有关监察
机关依纪依法及时进行查处，给予

%'

名责任人员党纪政纪
处分或组织处理，

"

人因涉嫌犯罪被移送司法机关处理。
此次通报的

&

起典型案例是：安徽省萧县大量制售病
死猪肉失职渎职案；山东省潍坊市峡山区生姜种植违规使
用剧毒农药失职渎职案；山东省阳信县制售假羊肉失职渎
职案；江苏省东海县康润食品配料有限公司非法制售“地
沟油”失职渎职案；山西省孝义市金晖小学学生集体腹泻
事件失职渎职案。
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(

月
)

日，香港“电影大亨”邵逸
夫逝世。这一天，内地民众对邵先生的
怀念，除了“邵氏电影”和

*+,

，更多
的是对遍布全国各地的“逸夫楼”的记
忆。这位以

(-)

岁高龄离世的老人，为
世人诠释了什么叫做“为富且仁”。在
邵先生离世后，人们不禁要思考，“邵
氏慈善”，或者说“邵式慈善”，究竟给
我们留下了什么？

#$$$

多座“逸夫楼”

(

月
)

日，教育部公布的数据显示，
自

(#"&

年以来，邵逸夫通过邵逸夫基
金与教育部合作，每年向内地教育和医
疗事业捐款超过

(

亿港元。迄今为止，
邵逸夫的赠款额近

%).&

亿港元，建设各
类项目

'-(/

个。
有媒体表示，邵先生的慈善事业，开

启了他的“第二人生”。也有人说，在践行
慈善上，邵先生可谓“中国首善”。

0-(0

年，教育部副部长郝平评价
说，邵逸夫基金教育赠款项目是当前海
内外爱国人士通过中国教育部实施的持
续时间最长、赠款金额最大、建设项目
最多的教育赠款项目，数以千万计的学
生从中受益。

而在清华大学公共管理学院教授邓
国胜看来，在改革开放之初，邵逸夫的
捐助解决了中国最缺的硬件设施问题，

对教育事业发展起到了很大推动作用。

从“邵氏慈善”到“邵式遗产”

在慈善成绩单背后，邵氏基金运营
之健康、规范，是人们更应当思考的
“邵式遗产”。

“邵氏慈善”的运作良好，首功当
推制度化。记者看到，在

0--)

年
'

月
修订的《香港邵逸夫基金向内地教育事
业赠款项目管理办法》 中，对项目的捐
赠条件、资金的使用、项目的建设管理
等都做了详细规定。其中，一条规定分

外醒目：项目的使用期，至少在
&-

年以
上。“百年大计，质量第一”的信念，一直
贯穿在全国的“逸夫楼”建设中。

记者看到，邵逸夫基金投资的教育
项目，都要经过一套审批程序。无论高
等教育还是基础教育项目，都要经过教
育部专家评审推荐，没有经过推荐的不
会获得捐赠。审批程序的严格，最大程
度确保了善款的合理使用。

同时，邵逸夫基金账务管理，也颇
令人称道。

以湖南为例，记者看到《邵氏基金
赠款中小学项目建设管理规定》中，对

接受捐款的学校类型和赠款金额有着详
细的规定：“村小，

(-!0-

万港币；完
小，

%-!'-

万港币；中学，
'-!"-

万港
币，赠款资金只能用于新建教学设施，
不能用于维修和改造。”像这样的管理
条例，陕西、江西等多地也存在。

为内地慈善树典范

人们对邵逸夫先生的怀念，也反衬
出内地慈善组织的改进空间。

近年来，内地慈善基金纷纷卷入风
波，受到质疑。有人说，邵氏基金的运作
良好，是因为他花的是自己的钱，所以每
一分都有保障；而慈善组织因为花的是
别人的钱，所以在管理上难免出问题。这
样的表述虽然粗糙，却也反映出国内慈
善组织存在的组织和制度上的问题。

一些非营利组织研究专家表示，国
内慈善事业的困境，一方面是起步较晚，
发展还不成熟，在人员配备、制度架构上
还存在一些缺陷，这方面可以向邵氏基
金和国外的一些成熟慈善组织学习；另
一方面，民间力量和官方力量之间缺乏
沟通渠道，不能齐心协力，也是影响慈善
投入的效率和效果的因素之一。

上海交通大学
0(

世纪教育研究院
副院长熊丙奇表示，香港邵逸夫基金实
施与教育部建立的紧密合作，就是共同
改善我国学校办学条件的典范。

“邵氏慈善”留给我们什么？
本报记者 申孟哲

监察部

通报5起危害食品安全案例

新华社北京
!

月
"

日电 中央
纪委监察部网站

"

日发布截至去年
#$

月底全国查处违反中央八项规定
精神问题汇总表。数据显示，中央
八项规定实施后，截至去年

#$

月
底，各地及中央和国家机关查处违
反中央八项规定精神问题共计
$%&$'

起，处理
()%$)

人，给予党
纪政纪处分

*+,$

人。
数据还显示，

$)'(

年
'$

月，
各地及中央和国家机关查处违反中
央八项规定精神问题

(("*

起，处理
("%*

人，给予党纪政纪处分
'$+,

人。
目前，中央纪委在

('

个省区市
和新疆生产建设兵团、

+)

个中央和
国家机关建立了落实中央八项规定
精神情况月报制度。

本报上海
!

月
"

日电 （记者曹
玲娟） 上海市纪委市监察局政务微
博“

1

廉洁上海”近日与网友在线互
动交流时透露，八项规定出台以来，
上海共查处违反中央八项规定精神
的问题

")

个，处理相关责任人
(((

人，其中给予党纪政纪处分
00

人。
按中央纪委要求，上海明确规

定党员领导干部不得出入私人会所，
不得接受和持有私人会所会员卡；
严肃查处出入私人会所吃喝玩乐等
违规违纪行为，发现一起、查处一
起、通报一起；对违规行为坚决查
处，对尚未实施的及时制止。

0-(/

年，上海对超范围、超规定的疗休
养计划安排全部叫停。上海市纪委
还通报了

&

起违反中央“八项规定”
精神和上海实施办法的典型问题。

至
%$!&

年底

3万人违反八项规定被处分
上海

(((

人被查处

本报北京
'

月
"

日电 （记者张
意轩） 记者从今日召开的中国互联
网产业年会上获悉，

0-(/

年，大部
分网民权益受损比较轻微，

&%."2

的
网民损失在

(--

元以内，或者没有
金钱损失；损失在

(--

元以上至
/--

元的网民比例为
0/.%2

；约有
(/.%2

的网民金钱损失在
'--

元以
上。以人民币计算，中国网民的损

失保守估计达
()"#

亿元。网民权益
的保护力度还需进一步加强。

据统计，截至
0-(/

年第三季度，
中国网民数量达到

'.-"

亿，互联网普
及率为

%&.%2

。
/3

网络已经覆盖了全
国所有的乡镇。截至

0-(/

年
((

月底，
电子商务交易额达

#.)

万亿元，同比
增长

/%.'2

。
0-(/

全年信息消费规模
超过

0

万亿元，增长
0&2

左右。

网民去年最少损失1789亿

近日，记者来到德国南部城市慕尼
黑，一辆中国比亚迪公司生产的纯电动
公交车在这里进行试运行。从慕尼黑市
中心的音乐厅广场地铁站出来，就看见
(&/

路公交车站停靠着一辆外貌与众不
同的公交车。除了车身四周都标注着
“试运行”之外，车尾部的“电动汽车”
标识格外显眼。

乘客报以好评

为体验这辆电动公交车，记者从起
始站到终点站乘坐了

/

个来回。来往乘
客大多注意到了这辆公交车的与众不
同，高兴地与记者分享乘坐体验。“非常
舒适”、“发动机的声音与普通的汽车有
所不同，舒适感很好”，使用轮椅的乘客
也对车上的安全设施感到满意。慕尼黑
交通运输公司新闻发言人米夏埃尔·索
力克说，从初始几日的测试来看，乘客对
于汽车平稳快速的加速能力报以好评。

乘客克劳斯·伊希特看到有中国记
者在车上便主动与记者攀谈起来，他两
三年前就知道了中国的比亚迪品牌，这
次乘坐，觉得车辆运行非常好，而且极
其舒适，“汽车内部设施的高标准让我
很惊喜。”这是伊希特第二次乘坐这辆
电动公交车，他本人非常高兴慕尼黑能
够让这辆纯电动公交车进行试运行。

在行驶途中，一个男孩不放过车上
的每一个细节，拿着手中的相机好奇地
拍照。这个男孩名叫英戈·哈特曼，文
理中学

#

年级的学生，他今天是专门来
体验电动公交车的。“这是面向未来的
技术，我觉得非常有意思，从我一出生
传统能源的公交车就在路上行驶，这是
慕尼黑第一次真正测试电动公交车。”
哈特曼告诉记者。

德国市场前景看好

中国驻德使馆科技处一秘张卫平向

记者介绍，电动公交车在德国汽车公司
中可谓是一个“空白”，这对于中国的电
动公交车制造商来说是一个机会。中国
的电动公交车在性价比上占据优势，在
德国市场上有不错的前景。

据了解，中国汽车进入德国市场需
要经过德国技术检验协会的检测认证。
0-(0

年德国引入了第一辆中国生产的

电动公交车，目前该车已经
在汉堡市附近的皮内贝格正
式投入运营，德国城市不来
梅也即将引入中国的电动公
交车。记者发现，大多数乘客对中国电
动公交车持积极态度，认为舒适环保。
但也有不少乘客提出了对于电池寿命、
续航能力、体积和造价方面的疑虑。

很多乘客感兴趣

司机埃德蒙·延德里耶在慕尼黑交
通公司工作了

/-

年，他兴奋地告诉记

者，这是他驾驶的第一辆电动公交车。很
多乘客对此很感兴趣，会问他充电要多
长时间、一次充电能够行驶多远等问题。
(&/

路公交线路本身并不长，但站间距
离短，加上市中心交通密集和复杂，需要
经常起步停车，对于电动公交车的电池
性能要求很高。由于冬季运行能耗上升，
这辆比亚迪电动公交车还没有实现预定

的行驶里程，但延德里耶说，
(&/

路公交
车运行时间是从早上

&

时
%-

分到晚上
0(

时，汽车的电池充满电以后可以完成
整段运行，自己觉得非常满意。

慕尼黑交通运输公司主席对当地媒
体表示，目前这辆车的技术有些地方还
有待改进，比如电池的体积和重量都较
大，另外电池在反复充放电之后的寿命
和性能也将直接影响车辆的使用成本。

据新华社天津
!

月
"

日电（记者孙洪磊）拥有
'&&

年历史的
中华老字号天津狗不理

"

日宣布，将“走出去”并购美国一家知
名连锁咖啡企业，借助收购企业在

%)

多个国家的数百家连锁店，
一举打入国际餐饮市场，收购事宜将在今年上半年完成，这也将
成为我国餐饮企业跨国并购的最大一单。

据了解，近年来，我国本土餐饮企业“走出去”加快，如全
聚德、小肥羊等国内知名餐饮企业均在欧、美、亚等地区开设餐
厅。但业内人士认为，我国餐饮企业“走出去”面临诸多难题，
一方面，企业不熟悉当地的法律、市场、人文环境；另一方面，
也有外汇监管、人员签证等一系列隐藏更深的问题。

狗不理宣布进军美国

合肥：社区办起惠民食堂 本报驻德国记者 郑 红

中国电动公交吸引德国目光

乘客在体验比

亚迪电动公交车

内
地
高
校
的
﹃
逸
夫
楼
﹄
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月
"

日，

第八届中国

（三亚）国际热

带兰花博览会

在三亚兰花世

界文化旅游区

开幕，共吸引

了来自法国、

韩国、德国、泰

国、缅甸、新加

坡、马来西亚、

印尼、菲律宾

等
("

个国家和

地区约
(0-

家

展商参展。

新华社记者
张永峰摄

三亚

国际热带兰花博览会开幕


